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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Der bestehende Mangel an Spenderorganen zur Lebertransplantation zeigt sich insbesondere in der pädiatrischen Transplantationsmedizin und entsprechend steht hier die linkslaterale Leberlebendspende im Zentrum der Organspende. Die vorliegende Arbeit analysiert die durchgeführten linkslateralen Leberlebendspenden von Dezember 2008 bis Oktober 2012 am Universitätsklinikum Essen in Bezug auf die Spendersicherheit. 

        

          
Methodik: In der vorliegenden Studie wurden alle linkslateralen Leberlebendspender von Dezember 2008 bis Oktober 2012 am Universitätsklinikum Essen eingeschlossen. Alle Operationen wurden offen über eine begrenzte mediale Längslaparotomie durchgeführt. Neben der Analyse von Standardspenderdaten wurden alle Komplikationen erfasst und nach ihrer Relevanz klassifiziert. 

        

          
Ergebnisse: Am Universitätsklinikum Essen wurden zwischen Dezember 2008 und Oktober 2012 35 linkslaterale Leberlebendspenden durchgeführt. Das Spenderalter betrug 31,9 (23,4–61,7) Jahre, und 60 % waren weiblich. Relevante Vorerkrankungen lagen nicht vor. Die Operationszeit lag bei 180 (± 89) Minuten. Die Überlebensrate betrug 100 %. Geringgradige Komplikationen wurden in 1 von 35 Patienten dokumentiert. Am 1. postoperativen Tag zeigte sich ein Peak der Transaminasen, der sich im Verlauf normalisierte. Der postoperative Krankenhausaufenthalt betrug 7 (5–11) Tage. 

        

          
Schlussfolgerung: Die linkslaterale Leberlebendspende ist ein sehr sicheres Verfahren, das nach geeigneter Spenderauswahl an entsprechenden Zentren genutzt werden kann, um den Spenderpool für pädiatrische Patienten zu erweitern.
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Abstract

        

          
Background: The international organ shortage for liver transplantation exists particularly in paediatric transplantation. Therefore left-lateral living related liver donation (LLRLD) plays a major role in this field. The aim of the present study was to analyse all procedures of LLRLD in terms of donor safety from December 2008 to October 2012 at the University Hospital of Essen, Germany. 

        

          
Methods: All procedures of LLRLD from December 2008 to October 2012 at the University Hospital of Essen were included in the present study. All operations were carried out via an open narrowed median longitudinal laparotomy. General donor data were analysed. Complications were recorded and classified in accordance to their relevance. 

        

          
Results: 35 LLRLD were performed between December 2008 and October 2012 at the University Hospital of Essen, Germany. Mean age of the donors was 31.9 (23.4–61.7) years and 60 % were female. Past medical histories of the donors showed no relevant diagnoses. Mean length of the surgical procedure was 180 (± 89) minutes. Survival rate was 100 %. Minor complications were seen in 1 of 35 patients. Laboratory data showed a peak of the transaminases on the first postoperative day which resolved during the further course. Median postoperative hospital stay was 7 (5–11) days. 

        

          
Conclusion: LLRLD can be performed safely for the donors after adequate donor selection. The organ pool for paediatric recipients can be expanded by this procedure at suitable transplant centres.
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